

**Zeitschrift:** Anzeiger für schweizerische Alterthumskunde = Indicateur d'antiquités suisses

**Herausgeber:** Schweizerisches Landesmuseum

**Band:** 3 (1876-1879)

**Heft:** 9-1

## **Titelseiten**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 28.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# ANZEIGER

für

## Schweizerische Alterthumskunde. INDICATEUR D'ANTIQUITÉS SUISSES

Nº 1.

ZÜRICH.

JANUAR 1876.

**Abonnementspreis:** Jährlich 2 Fr. 20 Cts. franco für die Schweiz.

Man abonnirt bei den Postbüroen und allen Buchhandlungen, sowie auch direct bei der Verlagsbuchhandlung von  
J. Herzog in Zürich.

**Inhalt:** 253. Trésor de la Deleyse à Martigny (Valais), von H. J. Gosse. S. 637. — 256. Etruskische Grab-alterthümer im Kanton Tessin, von P. C. von Planta. S. 630. — 257. Note sur le travail de la pierre ollaire aux temps préhistoriques dans le Valais, von Alphonse Baux. S. 631. — 258. Tables de rochers à Bure et à Grandgour, von A. Quiquerez. S. 632. — 259. Grabalterthümer aus dem Ober-Wallis, von Dr. F. Keller. S. 634. — 260. Objets antiques trouvés à Brigue, Valais, von Henri Carrard. S. 634. — 261. Die neue Pfahlbauansiedlung im Krähnried bei Kaltenbrunnen, Kanton Thurgau, von Burkhard Räber. S. 634. — 262. Pfahlbau Heimenlachen im Thurgau, von Burkhard Räber. S. 635. — 263. Ueber die Ausgrabungen auf Grünegg, Gemarkung Eschenz, Kanton Thurgau, von B. Schenk. S. 636. — 264. Fund bei Soglio im Bergell (Bregaglia), von P. C. von Planta. S. 637. — 265. Letzi am Inn zu Schuls, von Prof. M. v. K. S. 638. — 266. Empreintes de quelques fabricants de poterie trouvées à Aventicum, von A. Caspari. S. 638. — 267. Zur Statistik schweizerischer Kunstdenkmäler, von Prof. R. Rahn. S. 660. —

255.

### Trésor de la Deleyse à Martigny (Valais).

(Découvert en Mars 1874.)

Dans un minage fait en Mars 1874 à Martigny dans le champ de la Deleyse, on rencontra des anciens murs, se rapportant à l'ancienne ville romaine d'Octodurum. Pour les détruire le minage dût être plus profond qu'à l'ordinaire et fût la cause de la découverte du petit trésor dont je vais avoir l'honneur de vous dire quelques mots.

Le nombre des découvertes d'antiquités faites dans cette localité n'a pas été jusqu'ici considérable, mais cela tient au fait que l'ancienne colonie a été recouverte à plusieurs reprises par des dépôts provenants des inondations de la Dranse. Aussi n'est-ce qu'à 5 pieds de profondeur que les ouvriers trouvèrent des tuiles placées à plat, lesquelles enlevées laissèrent voir un espace vide circulaire dont les parois latérales étaient maintenues par un rang de tuiles à rebord placées de champ.

Ces tuiles étaient jointes les unes contre les autres, mais sans ciment. Au centre de cette excavation était un chaudron en bronze rempli de petits objets et entouré de vases et d'ustensiles de plus grandes dimensions. Le chaudron lui-même reposait sur deux vases en pierre ollaire, placés l'un dans l'autre et contenant les deux plaques en argent dont nous vous entretiendrons plus loin. C'est les différents objets composant cette trouvaille dont je vous ai envoyé les croquis.

J'ai dit plus haut que c'était un petit trésor, le mot est vrai au point de vue archéologique, en ce sens qu'il est très-intéressant de trouver réuni un aussi grand